
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

4 мая 2023 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 На Таймыре наблюдается большой дефицит кадров 

 Эксперты считают высокой вероятность открыть крупные месторождения нефти и 
газа на Таймыре 

 Таймырские спортсмены стали победителями и призерами первенства края по 
спортивной борьбе  

2. СМИ о городе Дудинке: 

 Учреждения культуры Дудинки работают по программе «Пушкинская карта» 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Число рейсов из Норильска в Абакан увеличили  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Михаил Котюков поручил членам Правительства края и главам территорий 
выстроить прямой диалог с жителями 

 Михаил Котюков поручил заняться кадровой проблемой медучреждений края  

 В Красноярском крае введут ограничения на полёты беспилотников  

 Ипотека в Красноярском крае снова пошла в рост  
5. СМИ о России: 

 Рябков заявил, что отношения РФ и США находятся на грани открытого 
вооруженного конфликта 

 Развитие экономики и поддержка бизнеса. Путин встретился с Решетниковым  

 ВЦИОМ: 65% россиян считают День Победы самым важным праздником в году 

 Кадыров считает, что атака беспилотников на Кремль не повлияет на ход СВО 

 Мишустин заявил о необходимости привлечения в экономику 10 трлн рублей 
частных инвестиций 

6. Разное: 

 О красных линиях 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре наблюдается большой дефицит кадров 
Региону необходимо в разы больше рабочих, чем есть в настоящее время. Остро нужны 

как узкие специалисты, педагоги, врачи, инженеры, так и водители, электрики, нефтяники. В 
центре занятости населения Дудинки, отмечают — это не предел. Потенциальный объем 
спроса на рабочую силу до 2035 года в Арктике более ста тысяч новых сотрудников. 

Сегодня в Дудинке официально чуть более 70-ти безработных северян. В тоже время 
центр занятости населения предлагает 2 тысячи вакансий. То есть, на одного безработного – 
27 свободных рабочих мест. Такого кадрового дефицита на Таймыре не было никогда. И как 
говорят специалисты — это не предел. 

Сейчас Заполярье нуждается не только в рабочих, но и в высококвалифицированных 
специалистах. На рынок труда Таймыра заходят новые компании, которые реализуют на 
полуострове крупнейшие инвестиционные проекты по освоению и разработке нефтяных 
месторождений, строительству и модернизации существующей инфраструктуры. 

Дина Чечеткина, ведущий специалист кадровой работы Дудинского морского порта: 
«На сегодня нам в компанию требуются слесари по ремонту авто, слесари по ремонту 

погрузочных машин, электромонтеры, водители всех типов, а также погрузчиков 4, 5, 6-х 
разрядов, машинисты бульдозера и юрист в правовой отдел». 

Крупные работодатели приходят на территорию Крайнего севера с заманчивыми 
предложениями, но не все северяне готовы работать вахтовым методом. Владимир Безруких, 
по состоянию здоровья ушел из сферы торговли и сегодня находится в поиске подходящей 
работы. 

Владимир Безруких, безработный: «Я в течение полгода уже не работаю. Ищу работу 
стропальщика, или какую предложат, посмотрю». 

На ярмарке вакансий, которая прошла в Дудинке, народу много. Северяне напрямую у 
работодателей узнают об особенностях трудовых отношений. Желающие проходят 
переобучение в центре занятости на стропальщика, водителя, секретаря, повара и других. 

Татьяна Пуговкина, ведущий инспектор КГКУ «Центр занятости населения Дудинки»: 
«К нам пришло много работодателей — это Роснефть, Таймырбурсервис, ТБС-

логистика, Рембытстрой и другие организации, которые конечно выходят с большим списком 
и выбором вакансий». 

Предложения на рынке труда в Арктике делятся на два направления — постоянная 
работа и работа вахтовым методом, которая сейчас более популярна. Между тем, 
предприятиям Таймыра требуются не только сварщики, плотники, бульдозеристы, 
электромонтеры и другие. Большой спрос на врачей разной специализации, старший и 
младший медперсонал, инженеров, строителей, нефтяников. Таймыр зовет на работу. 

Вести-Красноярск 
 

Эксперты считают высокой вероятность открыть крупные месторождения нефти и газа 
на Таймыре 

Недра полуострова Таймыр нуждаются в кардинальной и глубокой геологической оценке, 
в этом регионе высока вероятность открытия в ближайшие годы крупных и гигантских 
месторождений нефти и газа. 

Такое мнение высказано в статье "Состояние и новые направления нефтегазопоисковых 
работ на Таймыре", опубликованной в журнале "Минеральные ресурсы России. Экономика и 
управление". Авторы - заместитель директора по науке ООО НПЦ "Геостра" Виктор Балдин и 
директор ООО - главный геолог "Башнефтегеофизика" Наиль Мунасыпов. 

"Территория Таймырского муниципального района Красноярского края относится к числу 
наиболее перспективных на углеводороды земель РФ как по мезозойским, так и по 
неопротерозойско-палеозойским комплексам. Перспективны все четыре нефтегазоносных 
бассейна, частично представленные на Таймыре: Западно-Сибирский мезозойский, Хатанго-
Вилюйский палеозойско-мезозойский, Южно-Таймырский палеозойский, Северо-Тунгусский 
неопротерозойско-палеозойский", - говорится в статье. 
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Совершенно необходимо на основе критического анализа и обобщения всей 
накопленной геолого-геофизической информации, на современном технико-методическом 
интерпретационном уровне и с новыми научными идеями выполнить прогнозирование 
нефтегазоносности Таймыра для каждого из четырех седиментационых бассейнов и 
выработать эффективную стратегию поиска залежей нефти и газа в этом регионе, считают 
эксперты. 

"Изученность всех четырех нефтегазоносных бассейнов Таймыра сейсморазведкой 
МОГТ (методом общей глубинной точки, вариация метода отраженных волн - ИФ) и глубоким 
бурением по настоящее время остается очень слабой. Резервный фонд подготовленных 
сейсморазведкой МОГТ к поисковому бурению нефтегазоперспективных объектов 
отсутствует. Требуется на порядок (в 10 раз!) от существующего сейчас уровня увеличить 
объемы МОГТ-2D/3D поискового этапа с целью подготовки объектов под глубокое бурение по 
современным кондициям и создания богатого резервного фонда нефтегазоперспективных 
объектов", - подчеркивают эксперты. 

"Первоочередной интерес для нефтегазового освоения Таймыра представляет Усть-
Енисейская НГО и Западно-Сибирский НГП. При интенсивном проведении 
сейсморазведочных работ и поисково-оценочного бурения здесь имеется высокая 
вероятность открытия в ближайшие годы новых крупных и гигантских месторождений нефти и 
газа", - заявляют авторы статьи. 

Север Красноярского края в последние годы стал крайне привлекательным для 
нефтегазовых компаний. Минприроды и Роснедра не раз подчеркивали, что в этом 
неосвоенном регионе формируется новая нефтяная провинция, которую можно сравнить по 
потенциалу с Ямалом. При этом север Красноярского края подпадает под арктические 
преференции, которые в 2020 году были приняты на федеральном уровне. Также ожидается, 
что ресурсная база углеводородов севера Красноярского края станет одним из опорных 
пунктов роста грузопотока по Северному морскому пути. 

Сейчас в этом арктическом регионе с крайне низкой степенью геологической изученности 
и значительной удаленностью от транспортной и нефтегазовой инфраструктуры уже 
представлены основные российские нефтяники. "Роснефть" запустила на Таймыре крупный 
арктический проект "Восток Ойл" (базовыми месторождениями станут Пайяхское, Западно-
Иркинское, активы Ванкорского кластера), "Газпром нефть" формирует в этом регионе 
геологический кластер, несколько участков для ГРР на Таймыре приобрел "Сургутнефтегаз". 
Интерес к региону проявлял также "ЛУКОЙЛ", но по итогам бурения первой разведочной 
скважины на Восточно-Таймырском участке на глубину примерно 5,5 тыс. метров не смог 
найти промышленно значимых запасов углеводородов. 

"Росгеология" ранее сообщала, что обнаружила на Гыдано-Хатанге две перспективные 
на углеводороды зоны, аналогичные отложениям на Пайяхском и Иркинском месторождениях. 
Речь идет о Новокубалахской площади, где выделены Жданихинская и Агапская зоны 
нефтегазонакопления. В их периметре выявлены 10 перспективных объектов с извлекаемыми 
ресурсами углеводородов категории Дл: нефти - 378 млн т, газа - 666,1 млрд. куб. м, 
конденсата - 14,9 млн т. Обоснованы объекты для проведения дальнейших ГРР. 

INTERFAX.RU 
 

Таймырские спортсмены стали победителями и призерами первенства края по 
спортивной борьбе 

По результатам первенства Красноярского края по спортивной борьбе трое таймырских 
спортсменов завоевали золотую и две бронзовые медали. 

Отметим, что соревнования проходили в городе Железногорск с 28 по 30 апреля в 
дисциплине «греко-римская борьба» среди младших юношей до 14 лет. В них приняли 
участие 195 спортсменов из 13 районных команд Красноярского края. 

Сборную Таймыра представляли 12 воспитанников Спортивной школы по национальным 
видам спорта им. А.Г. Кизима из г. Дудинки и сельского поселения Хатанга. 
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Первое место в весовой категории 41 кг завоевал Тасним Абыков, в этом же весе 
Арген Жаналиев стал бронзовым призером. Также третье место занял Максим Шпак, он 
состязался среди юношей весом 29 кг. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Учреждения культуры Дудинки работают по программе «Пушкинская карта» 

С начала года дудинские школьники 746 раз покупали билеты на киносеансы 
кинодосугового центра «Арктика» по Пушкинской карте. Кроме этого, совместно с управление 
образования муниципального района были организованы коллективные посещения на 
специальный киносеанс фильма «На солнце, вдоль рядов кукурузы» 3 апреля. Еще один 
специальный киносеанс для коллективного посещения учащимися запланирован на 15 мая – 
школьники будут смотреть фильм «ВЫЗОВ». Познакомиться с репертуаром, доступным по 
Пушкинской карте можно на сайте учреждения. 

В мае к программе «Пушкинская карта» подключился городской Дом культуры. По 
программе юные горожане смогут посетить отчетный концерт Заслуженного коллектива 
народного творчества РФ Таймырского народного ансамбля песни и танца народов Севера 
«Хэйро» «Яркое Хэйро весны», который состоится 20 мая в 15:00. Информация о доступности 
покупки по «Пушкинской карте» размещена на сайте МБУК «Городской Дом культуры» во 
вкладке «Купить билеты» https://www.dudinka-dk.org/. 

В ближайшее время в библиотеках Дудинской централизованной библиотечной системы 
по Пушкинской карте можно будет посещать квесты и мастер-классы. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Число рейсов из Норильска в Абакан увеличили 

Самолеты из Норильска в Абакан и обратно будут теперь летать чаще. Авиакомпания 
NordStar увеличила количество рейсов по этому направлению: с 1 мая самолеты будут летать 
трижды в неделю – по средам, субботам и понедельникам. 

Полеты по маршруту Норильск – Абакан – Норильск выполняются на воздушном судне 
«Боинг 737–800», вместимость лайнера составляет 180 пассажиров. 

По понедельникам и средам рейс вылетает из Норильска в 08:15 и прибывает в Абакан в 
11:10. Из Абакана самолет отправляется в 12:20 того же дня, прибывает в аэропорт Норильск 
в 15:10. 

По субботам отправление из Норильска в 07:45, прибытие в Абакан в 10:40. В обратном 
направлении самолет вылетает в 11:50 и прибывает в Норильск в 14:40. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков поручил членам Правительства края и главам территорий выстроить 
прямой диалог с жителями 

Временно исполняющий обязанности Губернатора края Михаил Котюков провел свой 
первый прямой эфир в социальных сетях, где ответил на проблемные вопросы, волнующие 
жителей региона. 

В течение часа глава края охватил более 30 обращений, просьб, жалоб и предложений 
из четырех тысяч комментариев, поступивших ему в соцсети при подготовке эфира. Кроме 
того, комментарии жителей продолжали поступать и во время эфира. 

«Судя по комментариям, больше всего людей беспокоят состояние дорог, проблемы в 
сфере здравоохранения, экологии, образования, ЖКХ. Среди вопросов немало таких, на 
которые трудно дать ответ сразу, но, надеюсь, со временем мы найдём решение 
большинства проблем», – обратился Михаил Котюков к красноярцам. 
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Более тысячи обращений поступило главе региона по ремонту и строительству 
дорог в городах и районах края. Михаил Котюков поблагодарил людей за неравнодушие, и 
поручил главам территорий, обозначенных в комментариях, взять эти вопросы под личный 
контроль. Им предстоит в кратчайшие сроки обсудить с местными жителями и министерством 
транспорта возможность ускорить планы дорожного ремонта и доложить врио Губернатора о 
результатах. 

В целом в 2023 году на содержание и ремонт региональных и местных дорог в крае 
предусмотрено около 13 млрд рублей. Кроме того, более 1,6 млрд рублей будет вложено в 
федеральные трассы. 

Также Михаил Котюков ответил на вопросы, касающиеся организации школьного 
питания, решения проблем обманутых дольщиков, подготовки кадров для системы 
здравоохранения, помощи семьям участников СВО, комплексной застройки Красноярска и 
строительства метро в городе, газификации края, строительства спортивных объектов и 
детских садов, подготовки к пожароопасному сезону в территориях и многих других тем. 

Врио Губернатора принял приглашение жителей посетить Мотыгинский, Манский, 
Ачинский и другие районы, где он планирует обязательно встречаться с людьми и обсуждать 
насущные проблемы. 

Все поступившие обращения, на которые не вошли в прямой эфир, будут рассмотрены 
по существу профильными министерствами и ведомствами, главами муниципальных 
образований. 

Михаил Котюков принял решение продолжить постоянно пользоваться соцсетями как 
каналом обратной связи с красноярцами, а также поручил членам краевого кабмина, главам 
территорий также применять подобную практику. 

«Поручаю всем членам Правительства края, прошу глав муниципальных образований 
разобрать каждый поступивший запрос и каждое обращение и в диалоге с жителями найти 
решение. А также завести свои каналы с возможностью комментариев и обратной связи, где 
отвечать на вопросы, которые волнуют людей. Постройте прямой диалог с жителями», - 
подытожил врио Губернатора. 

Красноярский край 
 

Врио губернатора Михаил Котюков поручил заняться кадровой проблемой 
медучреждений Красноярского края 

Врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков во время вчерашнего прямого 
эфира с жителями региона обратил внимание на проблему кадрового обеспечения 
медучреждений. 

Перед краевым минздравом поставили задачу за счет целевой подготовки решить 
вопросы с укомплектованием медицинских учреждений кадрами. Как отмечают в 
министерстве, ежегодно целевой набор в средние специальные и высшие медицинские 
учебные заведения растет. Из всех «целивиков» примерно 80% отправляются работать в 
районы края. Однако доезжают не все, некоторые разрывают контракт. 

– Нам нужно создавать условия, чтобы у выпускников медицинских вузов было где жить 
и чем работать. Такие проекты будем поддерживать с точки зрения оснащения медицинских 
объектов оборудованием и вместе с главами муниципальных образований создавать 
необходимую социальную инфраструктуру, – сказал глава региона. 

Горновости 
 

В Красноярском крае введут ограничения на полёты беспилотников 
4 и 9 мая над населенными пунктами Красноярского края введено ограничение на 

использование воздушного пространства для легкомоторных самолетов и беспилотников, 
сообщает пресс-служба краевого правительства. 

Соответствующие разрешения МТУ Росавиации и филиал «Аэронавигация Центральной 
Сибири» выдавать не будут по решению антитеррористической комиссии Красноярского края 
и оперативного штаба. 
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«В случае выявления полицейскими БПЛА к ним будет применяться 
принудительная посадка, а само устройство у оператора изымут. Кроме того, за нарушение 
правил использования воздушного пространства предусмотрены штрафы: от 20 до 50 тысяч 
рублей — для гражданских лиц, от 100 до 150 тыс. рублей — для должностных лиц, и от 250 
до 300 тыс. рублей — для юридических лиц», — предупредили в ГУ МВД России по 
Красноярскому краю.  

press-line.ru 
 
Ипотека в Красноярском крае снова пошла в рост 

Объемы выдачи жилищных кредитов в регионе начали расти, хоть остаются ниже, чем в 
прошлом году. 

В феврале 2023 банки, работающие в Красноярском крае, выдали 9 млрд рублей 
ипотечных кредитов, что на 50% больше, чем месяцем ранее, рассказали в красноярском 
отделении Банка России. Однако даже февральские объемы оказались ниже, чем было в 
декабре 2022, когда было выдано 15 млрд рублей. 

В декабре красноярцы, которые собирались взять ипотеку, старались успеть сделать это 
до изменения условий льготных программ, что привело к росту спроса. У людей были 
опасения, что завершатся программы льготной ипотеки, тогда же появились новости о том, 
что в случае их продления ставки повысятся», — комментирует управляющий красноярским 
ЦБ Сергей Журавлев. 

Также он отмечает, что ставки по этим программам действительно увеличились — с 7% 
до 8%. В итоге средневзвешенная ставка по жилищным кредитам в Красноярском крае 
составила 8,86% (+0,76 п.п. к 2022). 

 Чтобы сохранить баланс темпов ипотечного кредитования, с 30 мая у банков появится 
обязанность формировать дополнительные резервы по кредитам с полной стоимостью 
существенно ниже рынка, которые выданы после 15 марта. Это приведет к снижению 
объемов выдачи ипотеки с экстремально низкими нерыночными ставками, которые 
достигаются за счет завышения стоимости жилья», — уточнил Журавлев. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Рябков заявил, что отношения РФ и США находятся на грани открытого вооруженного 
конфликта 

Отношения между Россией и Соединенными Штатами находятся на грани открытого 
вооруженного конфликта, но Москва работает над тем, чтобы он не случился. Об этом заявил 
в четверг замглавы МИД РФ Сергей Рябков в эфире Первого канала. 

«Мы работаем над тем, чтобы удержать отношения с США от провала в пропасть 
открытого вооруженного конфликта, мы уже стоим на грани, на краю этой пропасти», — 
сказал он. 

Высокопоставленный дипломат также указал на то, что американские представители 
пытаются продемонстрировать отстраненность и «продвинуть в мировые СМИ тезис о 
непричастности Вашингтона» к террористической атаке на Кремль и посягательству на жизнь 
президента РФ. 

По словам Рябкова, говорить о том, что США непричастны, могут «только люди, которые 
пускают пыль в глаза и пытаются заморочить голову своим союзникам». «И вообще 
международным СМИ внедряют этот свой нарратив в надежде таким образом заручиться 
поддержкой голосами еще какого-то количества тех, кто не очень склонен разбираться в том, 
что происходило», — добавил дипломат. 

По его словам, контакты Москвы и Вашингтона проводятся по мере необходимости, в 
том числе и на высоком уровне. «Каналы существуют и контакты проводятся, в том числе по 
мере необходимости на политическом уровне на высоких этажах», — сказал он. 

«Вопрос не в существовании этих контактов, вопрос в том, что наши противники в 
Вашингтоне взяли за правило убеждать своих подопечных в Европе, но и не только, убеждать 
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самих себя в какой-то степени, что исходящие из Москвы сигналы — это элемент, как они 
это много лет уже произносят, “дезинформационной кампании”. Люди, которые это повторяют 
каждый день по много раз, оказались в плену собственных клише и собственной 
пропаганды», — продолжил дипломат. 

При этом Рябков назвал реакцию США на сигналы из Москвы после атаки украинских 
беспилотников на Кремль «пренебрежением азами внешней политики». 

«Не далее, как вчера по горячим следам теракта, произошедшего над Сенатским 
дворцом, из Вашингтона донеслись очередные рассуждения о том, что исходящую из Москвы 
информационную ткань, сигналы из России следует делить на двое, прежде чем что-то такое 
правильно оценивать. Что это, как не пренебрежение азами внешней политики и 
дипломатии?» — отметил замглавы МИД РФ. 

Замглавы МИД РФ обратил внимание, что Россия многократно излагала генезис 
нынешней трагедии на Украине. «Мы объясняли, какую сугубо разрушительную роль США 
играли в событиях, предшествовавших госперевороту в Киеве в 2014 году, что происходило 
на протяжении долгих восемь лет после этого, сколько было приложено усилий 
дипломатическими средствами прекратить агрессию против народа Донбасса, которую 
осуществляет киевский режим», — напомнил он. 

ТАСС 
 

Развитие экономики и поддержка бизнеса. Путин встретился с Решетниковым 
Российская экономика устойчива к шокам и во многом способна развиваться 

независимо от внешних обстоятельств. И это дает повод считать, что по итогам года она 
окажется в лидерах по темпам роста среди экономик развитых государств. Такой прогноз 
сегодня сделал глава Минэкономразвития Максим Решетников на встрече с Владимиром 
Путиным. 

Президент, в свою очередь, поинтересовался, как государство поддерживает 
внутренний спрос, и поручил помогать бизнесу в новых регионах и на граничащих с Украиной 
территориях. 

В кабинет главы государства министр экономического развития Максим Решетников 
принес буклеты, в которых собраны главные статистические данные о развитии страны. 
Президент ждет подробностей. 

"В последние годы наша экономика демонстрирует устойчивость к внешним шокам и 
способность развиваться зачастую вне зависимости от внешних обстоятельств. Это было и в 
COVID, потому что мы в 2020 году меньше "упали", чем многие другие страны, и быстрее 
восстановились. Более того, многие страны преодолевали ковид очень крупными 
заимствованиями, что привело к разгону инфляции", – заявил Решетников. 

Но макроэкономические показатели говорят сами за себя: инфляция в России сейчас 
существенно ниже, чем в других развитых странах мира. 

Она составила 3,5% по итогам марта и снизилась до чуть более 2,5% в апреле. Еще 
один важный показатель, говорящий о здоровье экономики, – уровень государственного 
долга. Здесь отрыв России от стран Европы и США более чем заметен. 

И, наконец, в целом сходятся общие прогнозы по росту экономик мира, сделанные 
Международным валютным фондом и российским правительством. 

По расчетам МВФ, в развитых странах ВВП подрастет в среднем на 1,5%. Ведомство 
Решетникова для России ставит осторожную планку в 1,2%. 

"Резкий насильственный энергопереход вызван отказом от наших энергоносителей. Он 
подрывает в принципе основы конкурентоспособности очень многих отраслей в Европе", – 
говорит Решетников. 

У Минэкономразвития позитивные прогнозы и по росту доходов населения – минимум 
5,5% в реальном исчислении. А с 1 января вырастет и минимальный размер оплаты труда – 
сразу на 18,5%. 

Большая часть разговора президента и министра посвящена мерам поддержки малого 
бизнеса, в котором заняты 28 миллионов россиян. Особое внимание предприятиям, 
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работающим на новых территориях, а также в регионах, граничащих с Украиной, где нередко 
вести бизнес приходится под обстрелами противника. 

…Отдельный рассказ министра об инвестиционных проектах среднего и крупного 
бизнеса. В Свердловской области в этом году откроется предприятие по производству 
железнодорожных колес для внутреннего рынка. 

В Усть-Илимске Иркутской области построят комбинат, который будет производить 600 
тысяч тонн картона в год. А Псковская область станет одним из лидеров по производству 
полимеров и пленки. 

Каждый проект – это десятки миллиардов рублей инвестиций и сотни новых рабочих 
мест. А еще оборудование, которое после уход западных компаний, теперь заказывают у 
отечественных машиностроителей. 

Всего же государство через различные механизмы по защите капиталовложений 
поддерживает более 50 промышленных проектов с общим объемом инвестиций в 2,5 
триллиона рублей. 

Вести 
 

ВЦИОМ: 65% россиян считают День Победы самым важным праздником в году. По 
данным социологов, с 2006 по 2018 годы таковым в народе считался Новый год  

Большинство россиян считают главным праздником в году День Победы. Об этом 
свидетельствуют результаты опроса, проведенного Всероссийским центром изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

«9 Мая возглавляет рейтинг праздников в последние пять лет, начиная с 2018 года. До 
этого, со старта наблюдений в 2006 году, первенство отводилось Новому год», - говорится в 
сообщении, опубликованном на сайте ВЦИОМ. 

По данным центра, День Победы назвали главным праздником года 65% респондентов. 
Также сообщается, что 63% участников опроса ассоциируют этот праздник с военным 
парадом, 58% - с георгиевской ленточкой, 54% - с акцией «Бессмертного полка», а 45% - с 
Вечным огнем. 

«У молодежи 18-24 лет с Днем Победы чаще ассоциируются торжественный салют (50% 
vs. 38% среди всех россиян) и красные гвоздики (41% vs. 31%)», - говорится в 
исследовании.Большинство россиян считают главным праздником в году День Победы. Об 
этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного Всероссийским центром изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

«9 Мая возглавляет рейтинг праздников в последние пять лет, начиная с 2018 года. До 
этого, со старта наблюдений в 2006 году, первенство отводилось Новому год», - говорится в 
сообщении, опубликованном на сайте ВЦИОМ. 

По данным центра, День Победы назвали главным праздником года 65% респондентов. 
Также сообщается, что 63% участников опроса ассоциируют этот праздник с военным 
парадом, 58% - с георгиевской ленточкой, 54% - с акцией «Бессмертного полка», а 45% - с 
Вечным огнем. 

«У молодежи 18-24 лет с Днем Победы чаще ассоциируются торжественный салют (50% 
vs. 38% среди всех россиян) и красные гвоздики (41% vs. 31%)», - говорится в исследовании. 

Труд 
 

Кадыров считает, что атака беспилотников на Кремль не повлияет на ход СВО 
Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров считает, что атака беспилотников на 

Кремль не должна поменять сценарий запланированного хода СВО. Такое мнение он 
выразил в Telegram-канале. 

Кадыров отметил, что одна из задач современной России и ее союзников заключается в 
том, чтобы восстановить мировые институты справедливости. По его мнению, они должны 
снова стать непредвзятыми и независимыми. Глава Чечни выразил уверенность, что это 
обязательно произойдет и тогда настанет конец "однополярности и марионеточности целых 
стран", в связи с чем будет полноценный спрос с каждого участника, исполнителя и 
организатора атаки. 
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"Поэтому сегодня провокация не должна и не будет менять сценарий 
запланированного хода специальной военной операции. Да, это нападение на президента, а 
значит, на государство и, как следствие, на весь народ Российской Федерации. Но это не 
должно влиять на наши задуманные планы и интересы. А возмездие, конечно, будет", - 
написал Кадыров. Он добавил, что оно будет "хирургически и ювелирно точным" 

ТАСС 
 

Мишустин заявил о необходимости привлечения в экономику 10 трлн рублей частных 
инвестиций 

Российские власти работают над привлечением частных инвестиций в приоритетные 
производства. Об этом заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на стратегической 
сессии по развитию промышленности. 

По поручению президента правительство принимает дополнительные меры, которые 
помогут увеличить объемы привлекаемых частных средств в проекты по выпуску 
приоритетной промышленной продукции, отметил Мишустин. По его словам, всего размер 
вложений за восемь лет должен составить не менее 10 трлн рублей, включая 2 трлн и более - 
уже в нынешнем году. 

Премьер-министр добавил, что в конце марта этого года был запущен механизм 
кластерной инвестиционной платформы, который предусматривает предоставление 
долгосрочных кредитов по льготной ставке, передает ТАСС. 

Правительство продлило программу предоставления государственных гарантий на 
поддержку промышленности, что должно повысить привлекательность капиталовложений для 
решения неотложных задач. Кроме того, расширено действие программы промышленной 
ипотеки. 

По прогнозу Минэкономразвития, российская экономика вырастет на 1,2%. Это позволит 
нашей стране войти в число лидеров по данному показателю среди развитых государств, 
заявил ранее глава ведомства Максим Решетников. Основным источником экономического 
роста станет потребительский спрос за счет роста доходов населения на 4%, полагает 
министр. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 

О красных линиях 
Доброе утро, Империя. У меня на повестке дня только один вопрос - это уже красная 

линия или еще розовая? А если красная, то насколько? Очень красная или еще не совсем? 
Да, я видел кадры взрывов над куполом Сената в Кремле. Да, я понимаю, что это в 

первую очередь сильнейший репутационный удар - и у меня нет никаких сомнений, что это 
сделал не только и не столько взбесившийся хутор. Нет, это операция уровня повыше - 
скорее всего, в планировании принимали участие британцы, а в реализации - американцы. 

Я не люблю писать о 2 мая 2014 года. Не потому что после этого события у меня 
появилась некая ненависть - скорее наоборот. Ненависти нет, есть глубокое непонимание 
нашей государственной позиции по поводу Одессы и всего, что произошло там девять лет 
назад. 

А непонимание от того, что нет никакой внятной позиции. Есть осуждение, порицание, 
обсуждение и бессмысленные взмахи руками - дескать, как же так, мы же один народ? 

"Одиннарод" как раз в мае 2014 года и кончился. 
Нет больше одного народа, как единой цивилизационной общности. Цели, смыслы, 

ценности, способы достижения целей - это все уже не наше. Это уже совершенно другие 
подходы, присущие нашим западным "коллегам" - причем отбрасываются все до единого 
фактора, которые нас хоть как-то объединяли в эту цивилизационную общность - и в первую 
очередь они отбросили нашу общую историю. 

Я смотрю за тем, как смакуют этот налет американские и европейские СМИ и я вижу, как 
все они ментально гладят по головке пана президента хутора за хорошо выполненную 
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работу. Взбесившийся хутор опять исключительно на первых полосах - у нас это 
вызывает недоумение, у них воодушевление. 

Я спрашиваю сам себя - а когда в Кремле наконец-то психанут? Стоит нам ждать этого 
момента или все опять ограничится очередной неловкой до стыдливости озабоченностью? 

США оставляет на усмотрение Украины способы защиты своей территории в конфликте, 
- Энтони Блинкен на вопрос об атаке дронов на Кремль. 

И вот что интересно - достать Путина такими дронами можно, только если Верховый 
выйдет ночью в поле с конем и без охраны. Наши "партнеры" не могут не знать, что Кремль, 
по сути своей - средневековая крепость. Там толщина стен от метра и выше, а то, что видно 
на видео, способностью пробить такие стены явно не обладает. Не та поражающая 
мощность, но очень хороший пиар-ход: смотрите, мы уже и в самой Москве нападать можем. 

Я бы не стал относиться к этому легкомысленно - тем более, что на Западе идея 
физически устранить Путина озвучивалась уже неоднократно. И никто не понес 
ответственности за такие идеи, даже шума не было - а это значит, что общество и 
истеблишмент с такими идеями согласны в принципе. Они не вызывают отторжения и 
антивоенных демонстраций - ну убили же в свое время полковника Каддафи, и что? 

А ничего. Ливии больше нет, как государства, только и всего - и России не будет, если 
мы и дальше продолжим мять женские молочные железы. И тут не стоит обсуждать "удары 
возмездия" - сколько их было после Крымского моста? А после налета надводными дронами 
на Севастополь? А после смерти Даши Дугиной и Владлена Татарского? И как успехи, они 
сильно повлияли на происходящее? 

Удары возмездия ничего не решают, если не направлены на принимающих решения. 
Или хотя бы на реализующих эти решения - а они все давно известны, прямо поименно, с 
адресами проживания и даже с кличками домашних питомцев. 

И вот почему это важно. Символизм атаки на Кремль в том, что показана уязвимость 
российской власти - а теперь за дело "нейтрализации" Путина возьмутся совершенно другие 
люди и другие спецслужбы - благо, им есть на кого валить в случае как успеха, так и неудачи. 
"Операции под чужим флагом". Давно известная технология свержения неугодных режимов, 
при этом мы тоже умеем этой технологией пользоваться - некоторые в Африке могли бы 
порассказать несколько интересных историй по этому поводу. 

После сегодняшнего теракта не осталось никаких вариантов, кроме физического 
устранения зеленского и его клики. 

Он не нужен даже для подписания акта безоговорочной капитуляции. 
Гитлер, как известно, его тоже не подписывал. Всегда найдётся какой-нибудь сменщик 

типа зиц-президента адмирала Дёница - Дмитрий Медведев. 
И вот ведь вопрос: а какими могут быть наши действия в данном случае? Причем именно 

ассиметричные действия, как любит наш тиран из офиса красного кирпича в центре Москвы? 
На самом деле вариантов очень много. К примеру, немедленное снятие всех санкций с 

КНДР и официальное приглашение обкатать бойцов одной из самых мотивированных армий в 
мире в рамках СВО. Немного, до полумиллиона - мне кажется, даже этого будет за глаза. 
Плюс товарищи из КСИР могут подъехать потренировать боевые навыки - и добровольцы из 
Сирии и стран Африки тоже, там очередь желающих помочь. 

Шутки кончились. Спецоперация тоже кончилась, начались тяжелые ратные будни, в 
которых нам не оставляют шансов на успех, пытаясь убить Верховного Главнокомандующего 
в центре нашей столицы. Повторюсь - под прикрытием символической атаки вполне может 
готовиться реальное покушение, которого необходимо избежать любой ценой. 

Даже неудавшееся, оно внесет сумятицу и в общество, и в армию - а уж если удастся, то 
даже думать о последствиях не хочется. Марионетки уже засветились в полный рост, но 
профессионализм наших спецслужб в том и должен состоять, чтобы выходить на 
действительно принимающих решения о подобных акциях - выходить и превентивно 
ликвидировать, как реальную угрозу России. 

Суть в том, что после первых нескольких ответных "действий" желающих 
"нейтрализовать" Путина как корова языком слижет - если ты готов на то, чтобы организовать 
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покушение на лидера России, то будь готов и к тому, что покушение организуют на тебя 
лично. И сделают это профессионально и грамотно, не оставив ни единого шанса. 

Я не люблю вспоминать 2 мая 2014 года, потому что это слишком больно и слишком 
лично. Одно время казалось, что вот сейчас одумаются - но как только во всех грехах начали 
обвинять тех, кого не дожгли на Куликовом поле, шансов вразумить словами больное 
нацизмом общество больше не осталось. Мало того, "русская" Одесса, вольный город, порт 
свободы, даже не вышла на массовые протесты против свершившегося на глазах у всего 
мира массового убийства - с этого момента стало понятно, что такой страны на карте больше 
нет. Территория есть, а государства нет - февраль 2022 года стал всего лишь логической 
точкой того, к чему и привела Одесса. 

То, что произошло в Кремле в ночь со 2 на 3 мая 2023 года - это тоже Одесса. Это 
продолжение девятилетнего кошмара, в которое власть взбесившегося хутора погрузила 
свою страну, а через нее - уже и нашу. Это нарыв, который необходимо было вскрыть - ну вот, 
хирург полоснул по нарыву скальпелем и оттуда полезло такое, что мы и представить раньше 
не могли. 

Суть в том, что ответ на этот налет обязательно будет, только хотелось бы, чтобы он 
был максимально эффективным и пришелся именно по тем, кто задумывает такие "проекты". 

Дабы навсегда и у всех отбить любую охоту проектировать подобное. Зуб за зуб? Нет. 
Всю челюсть навылет. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,61  ▼ 0, 69 

EUR 87,00  ▼ 0, 58 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


